

María José  
Gatica Bertín  
Senadora por  
Los Ríos



## Presupuesto de Los Ríos

Estoy bastante preocupada por lo que está pasando con el presupuesto y su ejecución en Los Ríos. No se trata solo de papeleo y cifras, sino que realmente impacta la vida diaria de la gente y el desarrollo económico local.

Un ejemplo claro es que no se han utilizado 26.000 millones de pesos del presupuesto del Serviu para vivienda en nuestra región. Esta cifra muestra una ineficiencia alarmante por parte de quienes nos gobiernan y evidencia su falta de capacidad para manejar bien los recursos públicos. Solo como dato, este gobierno no ha sido capaz de nombrar a un director titular del Serviu, a casi un año, que metieron preso al anterior por malversación de fondos públicos (en otra región).

A nivel regional, la cosa tampoco pinta bien. Si comparamos con otras regiones cercanas, el Gore Los Ríos está entre los peores en cuanto a ejecución presupuestaria. Además, hay recortes anunciados para 2025 y lo hecho hasta ahora en 2024 ha sido insatisfactorio. Este déficit impacta cosas clave como el empleo y el desarrollo económico; llevamos años viendo cifras negativas.

La falta de trabajo, el cierre de empresas, el endeudamiento familiar, listas de espera de 3 años en hospitales y 20 años en comités de vivienda, junto con la mala gestión de los pocos recursos que llegan a la región, son situaciones difíciles de entender que y que siguen golpeando a nuestras familias.

Hasta septiembre del 2024 solo se había ejecutado un 37.8% del presupuesto disponible en el Gore de Los Ríos; uno de los porcentajes más bajos del país. No hay excusas porque La Araucanía y Los Lagos tienen un 44.1% y un 51%, respectivamente; ellos están haciendo mejor su trabajo. Pero, les puedo asegurar que harán malabares para llegar al mágico número del 99% de ejecución en diciembre. Para ponerlo claro: gastaste 28 mil millones en nueve meses y ahora tienes tres meses para gastar lo más grande; los otros 42 mil millones. Algunos podrían decir que eso es eficiente; yo no lo creo. Por todo esto, la comunidad siente frustración ante anuncios vacíos.